

Schließung der Liebfrauenkirche

Die Liebfrauenkirche in Darmstadt ist ab sofort bis auf Weiteres nicht mehr nutzbar

Von Sonja Plückebaum

4. Dez. 2025



Nach dem tragischen Einsturz der Kirche St. Elisabeth in Kassel im November 2023 wurde vom Bistum Mainz empfohlen, die Standsicherheit der Liebfrauenkirche überprüfen zu lassen.

Besonders bei Dachkonstruktionen mit geklebten Holztragwerken wurde eine fachkundige Kontrolle als dringend erforderlich angesehen, um die Sicherheit der Gotteshäuser zu gewährleisten.

Diese Überprüfung hat inzwischen stattgefunden. Leider hat sich dabei gezeigt, dass der Dachstuhl der Liebfrauenkirche als mangelhaft bewertet wurde und die Standsicherheit der aktuellen Konstruktion derzeit nicht nachgewiesen werden kann. Auf Grundlage der fachlichen Empfehlung musste daher entschieden werden, den Kirchenraum bis auf Weiteres zu schließen.

Zum jetzigen Zeitpunkt lässt sich noch kein verbindlicher Zeitraum für die Dauer der Schließung nennen. Der Verwaltungsrat der Gemeinde geht davon aus, dass sich die erforderlichen Maßnahmen über etwa ein Jahr erstrecken werden.

Die regelmäßigen Gottesdienste am Samstag, Sonntag und Mittwoch finden ab sofort im Martinssaal der Gemeinde statt. Die Freitagsgottesdienste müssen leider vorerst entfallen.

Für die Weihnachtsfeiertage ist Folgendes vorgesehen:

- Das Kinderkrippenspiel am 24. Dezember um 15:30 Uhr im Martinssaal,
- die Christmette am selben Tag um 17:00 Uhr in Heilig Kreuz,
- am 25. Dezember findet der Gottesdienst um 11:00 Uhr in Heilig Kreuz statt,
- Gottesdienst am 26. Dezember um 9:30 Uhr wieder im Martinssaal.

Da sich aufgrund der Kurzfristigkeit noch Änderungen ergeben können, bitten wir Sie, aktuelle Informationen regelmäßig auf unserer Homepage abzurufen.

Alle Änderungen, die sich für die Polnische Gemeinde ergeben, finden sich hier: <https://bistummainz.de/pastoralraum/darmstadt-mitte/polnische-gemeinde/start/>